

【2022 年度・後期中級理論講習会レポート】

2023 年 2 月 10 日～12 日、後期中級理論講習会・医師理論講習会・ブラッシュアップ講習会がオンラインにて行われ、医師・看護師・あん摩マッサージ指圧師・理学療法士・作業療法士の方々が参加されました。

初日は、医師による『がん疾患の総論』、認定教師による『臨床総論／圧迫療法』の講義。2 日目は、医師による『婦人科がん治療について』、認定教師による『臨床各論／合併症の対処法／日常生活指導／セルフケア／終末期ケア』の講義。最終日は、医師による『乳がんとリンパ浮腫を考える』、認定教師による『解剖生理・浮腫総論』の振り返りの講義、業者(12 社)によるリンパ浮腫治療関連用品のプレゼンテーションが行われました。

医師の講義では、リンパ浮腫発症の原疾患であるがんやその治療について基礎知識を中心に学ぶことができます。最新の知見についても盛り込まれているので、知識のブラッシュアップとしても大変有意義な講義でした。また、講義の内容に関して質問がある場合チャット機能を利用してご質問いただきますが、通常の対面形式よりもオンラインの方が気軽に聞きやすいとのことで、今回も受講生の皆さんから多くの質問が挙がっていました。

リンパ浮腫治療関連用品のプレゼンテーションでは、実際に臨床で用いられている治療関連用品について、各メーカーによる解説を視聴することができます。1 度に多くのメーカーの商品について解説を聴ける機会は他にはあまりないと思います。実際に参加された受講生の方からも「医療用関連商品については今まで漠然ととらえていたが、それぞれに特徴があり種類もたくさんあることに驚いた。患者さん治療に具体的に役立つ内容が学べるよい機会だった。」という声をいただきました。また、当協会の特色として、中級実技講習や CPT 体験の際に実際に製品を手にとっていただきながら、セラピスト目線での特徴や使い方などを解説する機会もご用意しております。

理論講習会の後は、それに紐づけながら、中級実技講習会（セラピスト養成講習）や CPT 体験（医師理論講習）へと続いていきます。引き続き感染症対策を適宜行いながら取り組んで参りたいと思います。